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Тезисы ЦК КПСС — на всенародном совете

О СУЖ ДАТЬ, СОВЕТОВАТЬ, W X IX -
НАВСТРЕЧУ

ВСЕСОЮЗНОЙ
ПАРТИЙНОЙПРЕДЛАГАТЬ

у  КОММУНИСТИЧЕСКОЙ
*  партии, особенно за по

следние годы, стало непнсан- 
ным законом выносить на все
народное обсуждение проекты 
решении, законов, тезисы важ
нейших документов. Вот и 
сейчас на всенародное обсуж
дение вынесены Тезисы Цен- 
тпятьного Комитета КПСС к 
XIX Всесоюзной партийной 
конференции.

В огромном потоке писем, 
поступающих в партийные ор
ганы. печать, на радио и теле
видение трудящиеся делятся 

-•чоими соображениями, мысля- 
вносят конкретные предло

жения. Во многих письмах со
держатся предложения о пере
стройке работы партийных ор
ганов. их стиля работы И  ме
тодов руководства. Вот и мне, 
проработавшему несколько лет 
секретарем райкома КПСС (в 
ту пору в райкоме был только 
один секретарь) и зав. отделом 
обкома КПСС, хочется поде
литься своими мыслями поэто
му вопросу. Аппарат сельского 
райкома КПСС за последние 
годы неизмеримо расширился, 
созданы новые отделы, кото
рые дублируют работу совет
ских и хозяйственных органов.

Сейчас в аппарате сельского 
райкома партии около сорока

Завтра — День 
мелиоратора

Врачеватели
земли

За годы своей деятельности 
мелиораторами ПМК-15 пере
дано хозяйствам района более 
5,5 тысяч гектаров осушенных 
сельскохозяйственных угодий, 
на 20480 гектарах проведены 
культуртехнические работы. 
Заметно укрепилась производ
ственная база организации, на 
вооружение поступает новая, 
высокопроизводительная техни
ка и прицепное оборудование.

Мелиораторы находятся в 
поиске новых форм организа
ции труда. Вот уже второй год 
мы работаем на коллективном 
подряде. Встречая свой про* 

ессиональный праздник — 
еиь мелиоратора, коллектив 

ПМК за пять месяцев текуще
го года выполнил план по под
рядным и строительно-монтаж
ным работам на 110 и 109 
процентов.

В числе лучших мелиорато
ров мы называем коммуниста 
В. А. Попова, занесенного на 
областную Доску почета объе
динения «Вологдамелиорация», 
машиниста одноковшового экс
каватора коммуниста В. М. 
Миронова. Заслуживает похва
лы экипаж многоковшового 
экскаватора, возглавляемый 
М. И. Ждановым, уложивший 
в мае 12,5 километра закрыто
го дренажа. Хорошими произ
водственными показателями 
встречают свой профессиональ
ный праздник трактористы
B. В. Свирчевскнй, И. В. Са- 
воськин, А. В. Мариничев,
C. Д. Микляев, Н. Э. Шидлов- 
ский, водители И. А. Трофи
мов, Н. Б. Архипов, М. Н. Са- 
мыловский, заведующая скла
дом А. А. Мишуринская.

В. НЕКРАСОВ,
начальник ПМК* 16,

человек. Большинство работни
ков «висит на телефонах», со
бирая различные сведения или 
составляет справки и проекты 
решений, как две капли воды 
похожие на те решения, что 
райком получает сверху. Все 
они густо пересыпаны словами 
«указать», «предложить», «по
требовать», «предупредить», 
«объявить» и так далее, в том 
же духе. Многие эти слова ад
ресованы хозяйственным руко
водителям, председателям кол
хозов. директорам предприятий 
и совхозов. Кому все это нуж
но?!

Я ХОЧУ рассказать о ра
боте сельского райкома 

КПСС тридцатых годов. В 
1935 году аппарат районного 
комитета состоял из тринадца
ти человек (в три раза меньше, 
чем сейчас). Был секретарь 
райкома, заведующий орготде
лом (он же заместитель секре
таря). зав. отделом пропаган
ды, лектор, четыре инструкто
ра, зав. '  учетом, технический 
секретарь, шоферы, машини
стка, уборщица.

Начиная с 1935 года, когда 
в стране были созданы новые 
районы, я несколько лет рабо
тал секретарем Родинского, а 
позднее Шенкурского райкомов 
КПСС Архангельской области. 
В то время инструктор дейст
вительно являлся центральной 
фигурой партийного аппарата.

Чувствовалось, что участни
ки собрания, как говорится, 
«зациклившись» на строгих 
формулировках Тезисов, не в 
силах, не могут и не умеют 
пока трансформировать постав
ленные вопросы, перенести их 
на местный материал. Пришлось 
первому секретарю райкома 
КПСС В. М. Дмитриеву прий
ти им на помощь.

— Сегодня партия дала нам 
право голоса в полном, демо
кратическом понимании. Каж
дый имеет возможность выска
зать свое мнение, свой взгляд 
на перестройку, на социальный 
смысл происходящих в стране 
преобразований, — говорит 
В. М. Дмитриев. — Советуй
те, предлагайте, высказывайте 
замечания по самому широкому 
кругу вопросов.

Люди задумались. Сначала 
робко, затем решительней, сме
лее начали говорить.

— Меня волнуют вопросы, 
связанные с перестройкой в ра
боте первичной партийной орга
низации, — на трибуне комму
нист А. В. Лойко. — Возьмем 
те же собрания. Их ход, дух, 
на них царящий, — все наве
вает уныние и невольно прнво-

который основное время про
водил в своем кусте. Обычно в 
его зоне было пять колхозных 
первичных парторганизаций н 
столько же территориальных. В 
зоне находилось пять колхозов 
и пять сельсоветов. Работу 
сельских партийных организа
ций курировал секретарь рай
кома КПСС, а промышленных 

его заместитель. Платных 
секретарей парторганизаций в 
колхозах и на предприятиях не 
было. Инструктор райкома был 
самым близким советчиком и 
помощником секретарей пер
вичных парторганизаций. Ин
структор стремился к тому, 
чтобы дела в его зоне шли луч
ше, чем у его коллег.

В связи с этим напрашивает
ся предложение — ликвидиро
вать в райкомах отраслевые от
делы, возложив заведование от
делами организационным и 
пропаганды на первого и вто
рого секретарей райкома пар
тии.

В ПЕЧАТИ и в выступле
ниях партийных работ

ников по телевидению ставится 
вопрос о более серьезном под
ходе партийных органов к при
ему в партию. С этим у нас об-

шяшшштшшкштяшат
днт к мысли, что трудно изме
нить существующий порядок. 
Не хватает нам еще честности, 
принципиальности. Хотя, если 
рассудить здраво—чего боим
ся? Нам советуют: говорите 
смелее все, что на душе набо
лело. Никто не преследует за 
высказанную точку зрения. Нет, 
помалкиваем...

Алла Владимировна предла
гает акцентировать внимание 
на укрепление партийной дис
циплины, повышение ответст
венности каждого коммуниста 
за дела первичной, каждый без 
исключения должен выполнять 
какие-то функции. А то в тру
довых коллективах порой не 
знают даже, кто у них член 
КПСС.

Ее поддержали. Было выска
зано также пожелание строже 
подходить к приему в партию. 
«Принимать по личному жела
нию, но без каких бы то ни было 
уговоров. Только обдуманность 
такого серьезного шага. Только 
добросовестность. И смелее ос
вобождаться от «балласта». 
Равномерно распределять пар
тийные поручения и нагрузки. 
За порученное дело — регу
лярный отчет». Таково мнение

стоит дело далеко не лучшим 
образом.

Вот пример. На одном из 
предприятий Тотьмы долгое 
время не было главного инже
нера. Бывший в то время се
кретарем райкома тов. Моро
зов при мне дает по телефону 
совет руководителю этого пред
приятия принять в партию од
ного из работников, которого 
райком сразу же утвердит 
главным инженером. П олучает
ся так: хочешь быть начальни
ком. вступай в партию. Это ли 
не яркий пример ф ормально
бюрократического отношения к 
росту рядов партии и кадровым 
вопросам?!

Я целиком поддерживаю тех 
товарищей. которые вносят 
предложения тщ ательно изучать 
морально - политические каче
ства кандидата. Принимая в 
КПСС человека, нужно быть 
уверенным в том. что из него 
со временем выйдет хороший 
работник, способный умело ре- 
шать жизненно важные вопро
сы. Об этом должны помнить 
и те, кто рекомендует его в 
партию.

А. ТРЕТЬЯКОВ, 
член КПСС с 1928 года.

большинства участников собра
ния.

И еще было серьезное зам е
чание — в адрес Советов на
родных депутатов, их исполни
тельных органов. Жители Юби
лейного отмечают, что не толь-  ̂
ко заботы, — влияния какого-' 
либо не чувствуют они со сто
роны исполкома Погореловско- 
го сельского Совета, на терри
тории которого живут. «Лишь 
когда выборная кампания — 
слегка потревожат». — таково 
общее мнение. — Похоже, Со
ветам такая жизнь и по нут
ру — спокойней.

— Мы вот о том, о сем бе
седуем сейчас, а  о главном вро
де и забыли — о своих про
изводственных делах. — обра
тился к залу заместитель н а 
ч а л ь н и к а  ЛПУ С. П. Алтунин. 
— Да, мы который уж  год хо
дим в передовиках, мы достиг
ли многого. А дальше? В Те
зисах ЦК отмечено, что буду
щие успехи зависят во многом 
от такого фактора, как интен; 
сифнкация производства. Зна
чит, и роль человека труда вы
ходит на первый план.

У нас же, победителей со
циалистического соревнования, 
наступил вроде бы застойный 
период. Никто ни к чему не 
стремится, ничего не предла
гает... Словом, абсолютно ни
какой активности. Видимо, мно
гое из того, чего требует сама 
жизнь, не дошло еще до разу
ма каждого. А  надо чтобы до
шло. и побыстрей, иначе слож
но продвинуться вперед.

Боязнь нового, равнодушие, 
пассивность — все это есть 
и в Юбилейном ЛПУ. И с этим 
надо бороться.

Собрание решило: задейст
вовать политинформаторов, аги
таторов, партийный актив для 
разъяснения Тезисов ЦК КПСС 
в каждом трудовом коллекти
ве, активизировать деятель
ность по дальнейшей перест
ройке форм н методов партий
ной работы.

В. ДУРОВ,
корр. «Ленинского знамени»*

ОФИЦИАЛЬНЫЙ
ВИЗИТ

ЗАВЕРШЕН
Закончился официальный ви

зит Президента Соединенных 
Штатов Америки Рональда 
Рейгана в Советский Союз.

1 нюня в Кремле состоялась 
заключительная беседа Гене
рального секретаря ЦК КПСС 
М. С. Горбачева с Президентом  
СШ А. Было завершено обсуж 
дение широкого круга проблем 
разоружения, региональных 
конфликтов, двусторонних от
ношений, гуманитарных вопро
сов. Подведены итоги советско- 
американских переговоров.

Затем состоялась церемония 
обмена между М. С. Горбаче
вым н Р . Рейганом ратифика
ционными грамотами о введе
нии в действие советско-амери
канского Договора о ликвида
ции ракет средней дальности н 
меньшей дальности и подписа
ния протокола об обмене этими 
грамотами. Исторический доку
мент, под которым поставили 
подписи руководители двух  
стран в декабре 1987 года в 
Вашингтоне, вступил в силу.

Официальные проводы Пре
зидента СШ А состоялись 2  
июня. Как и при встрече, цере
мония прошла в Георгиевском 
зале Большого Кремлевского 
дворца. Генеральный секретарь 
ЦК КПСС М. С. Горбачев и 
Р . М. Горбачева пожелали Р . 
Рейгану и Н. Рейган доброго 
пути.

Из Кремля кортеж автома
шин в сопровождении эскорта 
мотоциклистов направился в аэ
ропорт Внуково. Президент 
СШ А отбыл из Советского 
Союза.

(ТАСС).

КЛУБ ПЯТИТЫСЯЧНИЦ

ЛИТОВСКАЯ ССР. Клуб 
пятнтысячниц учрежден в кол
хозе «Судува» Капсукского 
района. В хозяйстве девять до
ярок, которые из года в год 
получают от каждой коровы по 
5 0 0 0  килограммов молока и 
больше. За  ними тянутся и ос
тальные.

В нынешнем году дела на 
фермах идут хорошо. Помеще
ния утеплены, кормов доста
точно, созданы благоприятные 
условия для труда работниц.

НА СНИМКЕ: Внргня Гуэа- 
внчеие и Лилия Арбачяускене 
— молодые дояркн-пятнтысяч- 
ницы.

Фото ТАСС*

Репортаж с партсобрания
Вначале собрание в коллективе Юбилейного ЛПУ магист

ральных газопроводов скатилось было в привычную, наезжен
ную колею. А собрание это, надо сказать, не совсем рядовое 
— партийное, открытое, по обсуждению Тезисов ЦК КПСС к 
предстоящей Всесоюзной партийной конференции.

Выступающие с самого начала вместо ожидаемой дискус
сии и обмена мнениями начали было «одобрять и поддержи
вать» положения Тезисов «в целом и без исключения».

Понятное дело: отучили, приучили... Годы бездумного под
чинения решениям «сверху» довели чуть ли не до автоматиз
ма нашу готовность голосовать «за». За что угодно. И кого 
угодно.

О политической культуре, умении нашем вести именно 
дискуссию, а не словесную перепалку, нередко заканчиваю
щуюся ничем, говорить сегодня не приходится. Ну вот, и это
му надо учиться заново...

ИЗ ПРИВЫЧНОЙ КОЛЕИ
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% Программа „Молоко": идеологическое обеспечение----------------------

„ШТАБЫ" ФЕРМ
В соответствии с условиями районного 

продолжается рейд по красным 
в колхозе имени Ленина.

В ЭТИ дни калининские жи
вотноводы получают 

ежесуточно более 13 килограм
мов молока в среднем от ко
ровы. Показатель для переход
ного периода неплохой.

Итак, дела на молочных 
фермах хозяйства идут хоро
шо. Но находит ли отражение 
реализация комплексной про
граммы «Молоко» в красных 
уголках? Секретарь парткома 
колхоза А. Ф. Талашов. пред
седатель профсоюзного комите
та В. И. Корюкин заверили, 
что оформление красных угол
ков находится под их постоян
ным контролем. Вот и недавно 
этому вопросу было посвящено 
совещание агитаторов. На фер
мах Осовая и Слободино, на
пример, красные уголки реши
ли основательно отремонтиро
вать, стоило лишь дояркам вы
сказать упрек...

Ферма Кашинская. В скот
ном помещении тишина. Сы
тые, ухоженные коровы отды
хают после полуденной дойки. 
Под красный уголок выделено 
помещение небольшое, но судя 
по всему, прочно обжитое жи
вотноводами, уютное и со вку
сом оформленное. На специ
альном стенде — рекоменда
ции по выполнению комплекс
ной программы «Молоко», рас
сказывающие о передовых ме
тодах организации труда на 
фермах, в частности, о коллек
тивном и семейном подряДе.

В красном уголке, даже не 
обращаясь за разъяснениями к 
работникам феЬм, можно само
стоятельно и без труда узнать

смотра - конкурса 
уголкам ферм. Мы побывали

обо всем, чем живет коллектив. 
Тут и обязательства на год, зи
мовку, задания на месяц, квар
тал, результаты их выполнения. 
Можно узнать о том, что на 
ферме действует совет бригады; 
что рацион коров составляет 
около Л О кормовых единиц; что 
оплата труда мастеров машин
ного доения поставлена в пря
мую ' зависимость от конечно^ 
результата; что заключен кол
лективный договор между жи-

РЕЙД ПО
КРАСНЫМ УГОЛКАМ

вотноводами и правлением кол
хоза на производство продук
ции... Здесь же показатели 
контрольных доек по каждой 
корове с указанием надоя и 
жирности молока. Здесь же — 
хозрасчетные задания по дой
ному стаду и, что очень важ
но, лицевой счет, где отраже
на вся производственная дея
тельность коллектива.

Красный уголок фермы Исо- 
ево оказался на замке.

— Доярки собираются, тол
куют о своих делах здесь же, 
в бытовке, — пояснили нам 
скотники и механизатор, заня
тый на отвозке навоза. —Уго
лок? Его открывают, когда 
большое начальство ферму по
сещает. Там все в порядке, те
левизор даже стоит...

— Конечно, не дело, когда 
замок висит, — согласились 
колхозники, но тут же поправи
лись. — Но и распахнутой

дверь в уголок держать не сле
дует; найдутся такие «гости»— 
вмиг грязь нанесут, все испор
тят. Так-то, пожалуй, надеж
ней будет...

Коллектив фермы Коровин
ское сбревнуется с животново
дами Кашинской. На это сде
лан особый акцент и при офор
млении красного уголка. Здесь 
же на видном месте график об
служивания молочного оборудо
вания колхозными слесарями 
(значит, от услуг ремтехпред- 
приятия РАПО здесь отказа
лись).

Чувствуется, * что на ферму 
пришел хозрасчет: как только 
переступили порог красного 
уголка , собравшись уходить, 
сзади раздался щелчок выклю
чателя — дежурный скотник 
выключил свет...

Понравился красный уголок 
и Гридинской фермы. Чувству
ется, что агитатор там не ред
кий гость.

— За каждой фермой у нас 
закреплены два агитатора: один, 
из числа колхозных специалис
тов, отвечает он за оформление 
наглядной агитации, выпуск 
бюллетеней, и второй — пред*

. ставитель коллектива школы 
или кто-нибудь из культпро
светработников. Они должны 
непосредственно вести работу 
на фермах. Но, увы, агитаторы 
пока что недорабатывают,.. — 
сказала после рейда начальник 
цеха животноводства Н. И. Ду
рова. И добавила, вернее, по
желала: при подведении итогов 
смотра-конкурса надо бы не 
только оформление красных 
уголков учитывать, а и деятель
ность агитаторов, их, образно 
говоря, подвижничество.

С. КУРДЮКОВ,
В. ДУРОВ, 

члены районной смотровой 
комиссии.

•  Внедряя полный хозрасчет % --------

Плоды безразличия
ХОЗРАСЧЕТНЫЙ ДЕНЬ В СОВХОЗЕ «ПОГОРЕЛОВ- 
СКИИ» НАЧАЛСЯ НЕСКОЛЬКО НЕОБЫЧНО

— Сегодня подвести итоги 
работы за апрель мы не гото
вы, — сказала животноводам 
главный экономист хозяйства 
М. А. Алексеевская, — поэто
му и вас не предупреждали о 
том, что он сегодня состоится...

Да, начало собрания, заявле
ние главного специалиста силь
но удивили присутствовавших 
в красном уголке комплекса 
Фоминское.

— Хозрасчетные дни прово
дятся, — продолжает Марина 
Алексеевна, — чтобы каждый 
работник знал, какие сделаны 
бригадой затраты иа производ
ство продукции, какой получен 
доход, как рассчитана заработ
ная плата.

Лицевого счета животноводов 
в красном уголке я не увидел. 
Хотя справедливости ради нуж
но сказать, что все расчеты у 
бригадира И. А. Подлужного 
имелись. Он их и зачитал со
бравшимся. В итоге оказалось, 
что с начала года животноводы 
фермы Фоминское задолжали 
более 300 рублей. Много это 
или мало? Безусловно, много. 
Ведь это задолженность только 
за первый квартал, а дальше? 
Судя по настроению доярок, по
гашения в ближайшие два ме

сяца и не предвидится.
Одной из главных причин 

низкой продуктивности живот
ных операторы машинного дое
ния считают слабую кормовую 
базу.

Да, питательностью заготов
ленные корма не блещут, кро
ме того, зачастую их приходит
ся завозить со стороны. Но, 
как выяснилось, и это еще не 
все.

— То, что и заготовили, со
хранить не можем, — сетует 
бригадир по животноводству 
II. А. Подлужиый. — В брига
де имеется хороший сарай для 
хранения сена, а он всю зиму 
пустовал. Корма были в других 
бригадах и находились под от
крытым небом.

По помимо слабой кормовой 
базы есть и еще упущения в 
работе тружеников фермы Фо
минское. На выпойку телятам 
молока израсходовано на 1763 
рубля, это значительно выше 
нормы. Причины? Не хватает

скотомест. И в этом немалая 
вина лежит на специалистах, 
администрации совхоза.

В условиях хозрасчета, само
финансирования снижать затра
ты должен каждый труженик. 
Вроде поняли это и доярки. По
слышались вопросы: «А где 
пастбища, чтобы летом полу
чать большое молоко? А поче
му трактористу переплачиваем 
за вывозку навоза с ферм?». И 
еще много «почему?», «как?..»

Правильно, чтобы увеличи
вать продуктивность, нужен 
прочный фундамент, т. е. кор
мовая база. Только вот опять, 
к сожалению, никто из доярок 
не остановился конкретно на 
своей работе, своем отношении 
к делу. Хотелось бы услышать, 
например, почему доярки коров 
доят только два раза в сутки? 
Ведь если не подоишь ново
тельную корову в день три — 
четыре раза, потеряешь не 
только определенное колнчест-

Финансово-экономический обзор

А отношение разное
В первом квартале оргини 

нации и предприятия агропро
мышленного объединении но 
ряду показателей перевыполни 
ли плановые задании. Напри 
мер, по объему производства 
продукции на 14 А  процента, по 
производству товаров ниродно 
го потребления ни 9,4. Однако 
но сравнению с уровнем про 
шлого года производство тех же 
товаров народного потреблении 
значительно сократилось (90,0 
Процента).

Кроме того следует отмс
тить, что если при плане 5869 
рублей производительность тру
ди составили 657Г» рублей, то 
по сравнечнно с уровнем про 
шлого года ее снижение допус
тили мясокомбинат (95,7 про* 
цента), льнозавод (03,3), «Аг-

ропромхимия» (80,7 процента).
Мясокомбинат н маслозавод 

выполнили задание первого 
квартала но производству про
дуктов питания, льнозавод — 
но выработке длинного н ко
роткого волокпи, Механизиро
ванный отряд «Агропромхн- 
мнп» выполнил план по вы
возке органики ни 101,5 про
цента, а вот по известкованию 
лишь ни 13,5 процента. Ре
монтной мистерской рсмтсх- 
нредприития не выполнен ни 
один ни показателей.

И 1 квартале достигнуто 
улучшение выполнения договор
ных обязательств по поставкам 
продукции в соответствии с го
сударственным оакизом. Сила
ном ностивок сира в и л и с ь  
предприятия перерабатывающей

промышленности: мясокомби
нат, маслозавод н льнозавод. 
Маслозаводом и мясокомбина
том* произведено продукции 
улучшенных сортов н качества 
на 34*1 тыс. рублей, что боль
ше нлани ни 49 тыс. рублей и 
факта нпошлого года на 24,5 
тыс. рублей. Па маслозаводе 
налоем кость одной тонны пере
работанного молока составила 
200 рублей при плане 200.8 
рублей. 11а мясокомбинате на- 
лоемкость одной тонны перера
ботанного скота — 1143 рубля 
при плане 1123 рубля.

Агроснибом н «Агропром- 
хпмнсЙ» выполнены планы по 
объему товарооборота соответ
ственно ни 115,0 процента н 
100 процентов. Агроснаоом по
ставлено техники в хозяйства 
райони на 040,2 тыс. рублей, 
что больше договорных обяза
тельств на 374,4 тыс. рублей. 
Среднемесячная заработная

4 июня 1988 года

Бесхозяйственности — бой!
За три месяца текущего 

года колхозами к совхоза
ми израсходовано 5990 тыс. 
квт.-часов, электроэнергии. 
Наибольший прирост в по
треблении электроэнергии к 
соответствующему периоду 
прошлого года — в колхо
зах имени Ленина — 300 
тыс. квт.-час. и ^Заветы 
Ильича» — 100 тыс. квт. 
час. Увеличение потребле
ния электроэнергии в данных 
хозяйствах произошло за 
счет увеличения числа элек- 
троотопительных установок. 
Но устанавливаются они но

тации электроотопнтельных 
установок, согласно требова
ниям «Правил пользования 
электрической-энергией», до 
начала отопительного сезона 
1988— 1989 года.

Использование электро
энергии на отопление кон 
тор. медпунктов, школ, дет 
ских садов оплачивается по 
дифференцированному тари
фу: одна копейка за квт. час 
с 23 чассщ ночи до шести 
часов утра,4 а с шести часов 
утра до 23 часов ночи —по 
10 копеек за квт. час (при 
наличии реле времени на

Расходовать экономно
многих хозяйствах без раз
решения энергонадзора (кол
хозы имени Ленина. «Па
мять Ленина», «Заветы 
Ильича». «Красное знамя», 
«Родима») и без автоматики 
на отключение по времени, 
и без аккумулирующих ем
костей нагретой воды, что 
приводит к перегрузке линий 
электропередач в часы мак 
енмальной нагрузки энерго
системы.

Согласно решению Мин
энерго СССР о т - 15 марта 
текущего года, все электро 
отопительные установки, ко
торые эксплуатируются с 
нарушением правил, без
средств автоматики и акку
муляторов нагретой воды 
— в течение мая—июня не
обходимо отключить. Это 
мероприятие проводится в 
целях устранения выявлен
ных недостатков в эксплуа-

отключение и аккумулирую
щей емкости). Скажем, в . 
отопительный сезон за элек- 
троотопленне детского сада 
Вожбальский сельский Совет 
выплачивает от одной до 
двух тысяч рублей в месяц, 
а обогрев медпункта обхо 
днтсл от 800 до 1500 руб
лей. Применение элсктропа- 
нелей ПЭБ110 для отопле 
имя крупных объектов неце
лесообразно.

Руководителям хозяйств 
для монтажа электроотопи 
тельных установок нужно 
получить разрешение в Во
логодском^ предприятии 
энергонадзора «Вологдаэнерг 
го». Ведь с переходом хо-s 
зяйстн на хозрасчет деньгам 
нужен особо строгий счет.

В. БЕРДНИКОВ, 
начальник участка энер 
гонадзора «Вологда 
энерго».

во молока, но и снизишь про
дуктивность. В дальнейшем ее 
уже и не восстановить. Может 
и отпали бы тогда у доярок 
вопросы: «почему нам мало 
платят». А одна женщина даже 
вспомнила и Белоруссию, где 
доярки будто получают зарпла
ту по 350 рублей. Но ведь на
числяют нм. видимо, за добро
совестный труд. Такие приме
ры есть и в районе. Столько 
же можно получать и в совхозе 
«Погореловский». Хотя зарпла
та здесь и вышла в прошлом 
году чуть ниже, чем называла 
доярка, но вот себестоимость 
молока нанвысшая в районе, 
превысила плановую почти на 
12 рублей. Рентабельность ми
нусовая. от производства мо
лока получен убыток — 91 ты
сяча рублей. Вместо заплани
рованной программой «Молоко» 
продуктивности 3015 кило
граммов молока в 1987 году 
получено 2455.

Об этом почему-то животно
воды не вспоминали, помалки
вали и специалисты, пожиная 
плоды собственного безразли
чия.

Ускорит
„Днестр"

Г<

Е. ГАЛУШКИН, 
корр. «Ленинского знамени».

плата одного работника про
мышленно - производственного 
персонала составила 194 рубля 
при плане 202 рубля, н срав
нении с прошлым годом увели
чилась на один процент. Ноте 
рн рабочего времени но пред
приятиям и организациям агро 
прома составили 20 человеко
дней.

Из за потерь времени подо 
дано продукции перерабатыва
ющими предприятиями па 15,5 
тыс. рублей. Предприятиями и 
организациями, входящими в 
состав агроирома, получено 
прибыли 190,8 тыс. рублей, что 
больше плана на 09.1 тыс. 
рублей и факта прошлого года 
на- 50,2 тыс. рублей. 11а мясо
комбинате, маслозаводе, льно
заводе, в «Агронромхимии» и 
ремтехиредпрпятнн проведена 
аттестация рабочих мест, Одна
ко мероприятия, намеченные по 
результатам ее, ' реализуются 
медленно.

Т. СОЧНЕВА,
ведущий экономист РАПО.

МОЛДАВСКАЯ ССР. В ус 
ловнях хозрасчета и самофи
нансирования работает с этого 
года коллектив научно * произ
водственного объединении
«Днестр». Ученые н специали
сты НПО создают новые высо 
неурожайные сорта и гибриды 
овощных и бахчеиых культур ( 
высокими вкусовыми кичсст* 
вами, разрабитывают н совер
шенствуют тех пол огни их вот 
долывиння, вырищнвиют в под
ведомственных колхозах в 
опытных хозяйствах овощи, 
фрукты, виноград, киртофель. 
В состав объеднненин входи! 
н ироектно * конструкторское 
бюро, занимающееся вопросами 
сельскохозяйственной техника 

С введением хозрасчета 
«Днестр» получил возможность 
внедрять разработки и реко
мендации на добровольно-дога 
норных условиях с хозяйства
ми.

НА СНИМКЕ: старший иг 
жеиер С. А. Филипенко гото
вит электронный микроскоп
для проведения нсследоим!;
внутриклеточных процессов.
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ТОТЬМИЧ А. М. Линь-
■ ков. инвалид II труп* 

пы. обратился . в редакцию с 
просьбой разобраться: имеет 
ли право водитель рейсово
го автобуса Вологда — Ба
бушкино не заезжать на ав 
тостанцию в Тотьму. если в 
автобусе находятся пассажи
ры с билетами до города?

Редакция поручила ответ/ 
начальника АТП В. В. Фе- 
тюкова: 29 марта маршрут 
Бабушкино — Тотьма — Во
логда обслуживал экипаж во
дителей в составе В. Г. Гли- 
зница и А. В. Ерыкалова. 
Факт нарушения графика 
работы данного автобу
са подтвердился. Водители 
не отрицают, что действи
тельно поехали по новой до
роге в село им. Бабушкина, 
доехали до перекрестка и вы
садили тотемских пассажи
ров.

Администрация АТП при
няла соответствующие меры. 
Поведение водителей обсуж
дено на общем собрании 
бригады, они строго преду
преждены. А. В. Ерыкалов 
обсужден на партийном со
брании. В. Г. Глизница и 
А. В. Ерыкалов заверили ад
министрацию, коллектив 
бригады, что подобного боль
ше не повторят и приносят 
свои извинения в адрес А. М. 
Линькова и других пассажи
ров.

•  *  *

Начальник предприятия 
«Тотьмамежрайгаз» Т. А. 
Выдрина сообщает:*

На многочисленные пись
менные, устные жалобы, 
просьбы, заявления о гази
фикации индивидуальных до
мов (т. т. маничев с ул. Ча
паева, 23, Казунина с ул. 
Белоусовской, 96, Куканов с 
ул. Октябрьская. 16 и т. д.) 
разъясняю, что работы по 
газификации личного жилья 
в области, в т. ч. и в уоть- 
ме, ведутся согласно спис
кам, утвержденным горис
полкомом, после включения 
в план Вологодскому специа
лизированному строительно
монтажному управлению тре
ста «Росгазстрой».

Предприятие «Тотьмамеж- 
райгаз» выступает только в 
качестве субподрядчика меж
ду заказчиком — индивиду
альным застройщиком и под
рядчиком — ВССМУ треста 
«Росгазстрой» в целях упро
щения расчетов и для веде
ния технадзора за выполняе
мыми работами. Само же 
предприятие «Тотьмамежрай
газ» является эксплуатаци
онно - сбытовым и монтаж
ные работы не выполняет, 
потому что не имеет земле
ройной техники, транспорта, 
материалов и оборудования, 
а также специалистов.

Так как объем работ по 
газификации личного сектора 
в Тотьме незначителен и на 
выполнение плана ВССМУ 
особо не влияет, а также из 
за отсутствия достаточного 
количества специалистов, до
говор. заключенный в 1987 
году на газификацию 29 до
мов. остался невыполненным 
(газифицировано только 8 
домов).

Самым благоприятным ис
ходом решения проблемы с 
газификацией может явить
ся создание кооператива на 
добровольных началах.

Предприятием «Тотьма- 
межрайгаз» принимались ме
ры к созданию такого коопе
ратива: неоднократно дава
лись объявления в район
ную газету с перечнем тре
бующихся специалистов, про
водились собеседования с са
мими заказчиками, однако 
желающих ваять на себя

инициативу по созданию коо
ператива не находится.* *

В № 34 газеты «Ленин
ское знамя» от 19 марта в 
материале «Сигнал бедствия 
из Сигнала» говорилось о 
том, что корма в хозяйстве 
уже на исходе. Обеспечен 
ность скота кормами на зи
мовку 1987— 1988 года в 
колхозе составляла 44 про
цента. Суточный рацион жи
вотных состоял только из че
тырех кормовых единиц. В 
заметке говорилось и о вы
сокой себестоимости молока 
в прошлом году. Редакция 
получила ответ от начальни
ка цеха животноводства 
И. О. Соболевой:

Перечисленные в заметке 
факты имели место. Сейчас 
обстановка на животноводче
ских фермах несколько ста
билизирована. В рационе жи
вотных имеются сочные и 
грубые корма, зернофураж. 
Солома коровам поступает в 
приготовленном виде, сдоб
ренная солью, минеральны
ми добавками, комбикорма
ми.

Закуплено 72 тонны соло
мы в совхозе «Север» и 100 
тонн силоса в совхозе «То- 
темский».

*. * #
«Работу нужно организо* 

вать» — под таким заголов
ком в № 41 от 5 апреля бы
ла опубликована корреспон
денция члена колхоза «Сиг
нал» Н. Меньшикова, где 
отмечался факт неухожен
ности культурных пастбищ и 
сенокосных угодий. В част

ности говорилось: «Окульту
ривание. подкормка пастбищ 
проводилась в тех клетках, 
где пасутся короны, а вот 
где .находятся телята, абсо
лютно ничего не делается». 
Рассказывал Н. Меньшиков 
и о покосах, которые забола
чиваются за 10— 45 кило
метров. в таком же состоя
нии находятся и пойменные 

«ъ. луга рядом с деревней.
Начальник цеха растение

водства М. И. Жданова со
общает, что в нынешнем го
ду согласно рабочему плану 
будет подкормлено 447 гек
таров пастбищ и 800 гекта
ров сенокосов. Эти работы 
будет проводить звено из
двух механизаторов.• * *

В районной газете «Ле
нинское знамя» от 5 марта 
1988 года была опубликова 
на заметка оператора машин
ного доения колхоза «Мосе-

ево» К. А. Макаровой «На
дежды не теряем».

- В ходе стойлового пе
риода нам пришлось перево
дить скот на новую ферму. 
— сообщала Капитолина 
Анатольевна. — У каждой 
доярки в группе прибави
лось по 15— 20 коров, а вот 
молокопровода до сих пор 
нет.

Редакция получила ответ 
от председателя колхоза 
Н. В. Федотовского.

Ввод в действие молоко- 
провода был задержан из-за 
неподготовленности молочно
го блока, отсутствия весов 
и другого оборудования. Бы
ли приняты срочные меры. 
В апреле молокопровод на
чал функционировать.

+ * *
«Чем? Как? Где?». Под 

таким заголовком в район
ной газете № 17 от 9 февра
ля был опубликован рейдо
вый материал по готовности 
к посевной-88 в совхозе «Се
вер». В заметке, в частнос
ти, рассказывалось о неудов
летворительной подготовке 
к весенне-полевым работам: 
медленных темпах ремонта 
сельскохозяйственной техни
ки и агрегатов, неполном за
пасе семенного материала, 
срыве задания по вывозке 
органических удобрений.

Начальник цеха растение
водства Е. С. Лебзинова в 
свое время сообщила в ре
дакцию. что в хозяйстве к 
посевной шли последние при
готовления. Техника, в ос
новном, была отремонтиро
вана. За осенне-зимний се

зон на поля хозяйства доста
влено 1500 тонн органичес
ких удобрений. Однако такое 
количество сумели вывезти 
не без помощи механпэнро 
ванных звеньев «Агропром 
химии» и ИМИ 15. Своими 
же силами вывезли лишь 
четыре тысячи тонн.

Семенной материал имел
ся в необходимом количест
ве. Партии семян, наиболее 
пораженные болезнями, свое
временно были протравлены.

От редакции: судя по ито
гам посевной, ответ тов. Леб- 
зиновой был объективен, в 
хозяйстве сумели верно оце
нить ситуацию и выправить 
положение.

• • О
В районной газете «Ленин

ское знамя» от 9 апреля 
была опубликована коррес
понденция операторов ма
шинного доения колхоза «Ни

кольский» Л. Иутинской и 
К. Лапиной «С пробуксов
кой». Главное, о чем писали 
доярки: не до каждого жи
вотновода еще дошел весь 
смысл работы в новых усло
виях хозяйствования. «Чест
но признаться, за два с по
ловиной месяца никаких из
менений не последовало». 
Обеспокоены доярки и на
числением заработной платы. 
Если раньше она зависела от 
жирности и качества надоен 
ного молока, то нынче по
лучается обезличка. Рассчи 
тывают за жирность молока 
в целом по ферме. В редак
цию пришел ответ от глав
ного экономиста хозяйства 
А. П. Антуфьевой:

Перечисленные факты 
имели место. Однако в кол
хозе продолжает постоян
но как с животноводами, так 
и с механизаторами прово
диться разъяснительная ра
бота. Ежемесячно проходит 
день животновода. В брига
де Воротишна в апреле про
шло собрание, на котором 
подводились итоги работы в 
первом квартале. Они неуте
шительны. Животноводы не
дополучили по 10 процентов 
от расценки за произведен
ную продукцию. Одним сло
ном. сработали с убытками.

Правильно было отмечено, 
что зарплата у доярок обез
личена. Это было связано с 
отсутствием лаборанта по оп
ределению качества живот
новодческой продукции. В 
настоящее время работа в 
колхозе возобновлена. На 
всех фермах от каждой ко

ровы определением жирности 
молока занимается зоотехник 
Г. II. Полысаева.

На корреспонденцию от 81 
марта «Саженцы без побе
гов», в которой сообщалось 
о низкой питательности сена.
A. П. Антуфьева ответила 
следующее': Правление, сие 
цналисты колхоза изыскива
ют все меры по завоау на те 
лятник доброкачественного 
сена. Одной из проблем яв
ляется то, что его и по кол
хозу заготовлено меньше 
плана, но молодняк скота 
стараемся удовлетворить 
полностью.

От редакции: В этой за
метке говорилось об отсутст
вии телефона на телятнике 
Филино. Редакция ждет от
вета от председателя колхоза
B. В. Антуфьева.

з • *
«Как посеешь» — так 

называлась заметка в №  31 
от 15 марта. Общественный 
смотр готовности к посевной- 
88 в колхозе «Сигнал» пока
зал, что вывозка органичес
ких удобрений в осенне-зим
ний период проводилась не 
на должном уровне. Напри
мер. зерновые посевы в До 
мажирово. Зайце но остались 
без органики.

Начальник цеха растение
водства М. И. Жданова со
общила:

К сожалению, следует от
метить. что и в нынешнем го
ду доставить удобрения на 
отдаленные участки хозяйст
во не сумело. В первую оче
редь это объясняется непро
езжими дорогами. Повысить 
плодородный слой гумуса 
мы сможем только при на
личии подъездных путей, 
строительство которых дол
жно начаться в этом году. В 
Зайцево из 80 посевных гек
таров нынче будут удобрены 
только 10.

Семенной материал к по
севу подготовлен полностью. 
Партии, требующие очистки 
и протравливания, заблаго
временно были обработаны. 
Сельскохозяйственные агре
гаты — полностью восста
новлены.

От редакции. Вывозить 
органические удобрения за 
15 километров в хозяйстве 
считают делом невыгодным. 
Большие затраты. А сеять 
на почвах, бедных гумусным 
слоем, убирать затем хлеба, 
задействовать технику, лю
дей - - разве это не затраты? 
Только еще в больших раз
мерах. если с этих полей за
ведомо запланирован неуро
жай. Зачем сначала слой 
гумуса доводить до ис
тощения. а затем снова его 
возрождать?

ГАЗЕТА ВЫСТУПИЛА. ЧТО СДЕЛАНО?

В  Отдел дей ственности: семейный подряд

НАМ СПОДРУЧНЕЕ Ехали мы, ехали
1 l a  н а  нием телятнике нахо-

ДлH o i  2 6 5 г о ж ш молодняка. Но
м у  и  г о и о р ю : н а  нашем? 11ын-

Ч г 1 м ы , т . е .  я1, м у ж  —  Генна-
Ап1й Л Ж ' Ш •c u ll ч  н гын — Алек
Lit н д р  з а к л ю ч и ли с  правлением
|{<'Л х о з а  дс И ОН!u p  на ныращина-
III и* б Ы Ч В 0 |И II тслок. Сразу ого

ф н к ъ .  р а  
я к а .  Н у .

йот*мог г нами и сто
I * а  >.’ж  привезти, раз-

" ь г р у б я |с  н сочные корма.
ш а р и т ь к о л юн корма, - -  это
w  н а ш а -н ю ю т и .  Р а б о т ы  х н а
/  | . б е з С Ю Н н и к о и  пока не

1 1 •» дальше будет вид-

8 'и м заключается смысл 
работы? В первую оче- 

["Л1>- чтобы наши подопечные 
«или сытно накормлены и хо- 
,;,'ш0 ухожены Ведь согласно 
*>Ю1к,'|1-мному договору, за год 

! должны произвести 460  
‘'И1Н(;рол мяса, т. е. иметь 
1*днс1 уточный привес скота не 

050 граммов. За сверх

плановое мясо в конце года мы 
можем получить дополнитель
ную оплату. Она зависит от то
го, как мы поработаем в тече
ние всего периода .откорма жи
вотных. Например, в прошлом 
году, когда еще. у нас не было 
договора на рунах, одних пре
миальных получили более 700 
рублей.

За четыре месяца по откор
мочнику каждое животное в 
сутки прибавляло по 642 грам 
ма. Конечно, на нехватку кор
мов нам обижаться не прихо
дится. Грубые, сочные, комби 
норма всегда в рационе име
ются. А в настоящее время до
полнительно еще даем и обрат, 
что также положительное вли
яние оказывает на привесы. Вот 
если бы еще качество заготов
ленных кормов было получше...

В пастбищный период, наде
емся, привесы скота возрастут. 
Сами будем косить и кормить.

Муж с сыном будут занимать
ся заготовкой кормов, а я — 
обслуживанием телят.

Рацион регулируем сами н 
зависимости от этапа откорма 
и от. возраста. Например, быч
кам постарше увеличиваем нор
му зернофуража, у молодняка 
его н рационе несколько мень
ше.

Работая на подряде, понима
ем. что все заработанные день
ги — наши. А ведь это в ка
кой-то степени стимулирует 
наш труд. Стараемся меньше 
отлучаться с работы, при необ
ходимости заменяем друг дру 
га. Ведь помимо 265 голов, ко
торые стоят на ферме, держим 
скот и па личном подворье. Те
ленок, корова, поросенок тоже 
требуют ухода. Но когда рабо
таешь единым коллективом, 
трудности кажутся наполови
ну легче.

Е. ИГНАТЬЕВСКАЯ, 
оператор откорма скота 
колхоза имени Ленина.

В редакцию пришло пись
мо от жителей поселка Кру
тая Осыпь. Подписей под ним 
более сорока. Пишут лесоза
готовители о своих дорожных 
мытарствах:

Чтобы съездит!, в Тотьму 
по личным или обществен 
ным делам, приходится тра
тить немало сил и времени. 
Выезжаем в семь утра из 
дому, в нос. Советский при
бываем в 11 — 12 часов дня. 
Обратная дорога занимает 
время с 10 до 20- 21 часа. 
Расстояние в 45 километров 
по УЖД на тепловозе можно 
преодолеть гораздо быстрее, 
но движение пассажирского 
вагона в наибольшей степени 
зависит от дежурных диспет 
черов УЖД. Стоим по часу 
— полтора на разъездах. 
Выпускают составы с лесом, 
порожняком, а люди сидят и 
нервничают в вагоне. 27 ап-

•  • •
ре л я до поселил Совете кий 
добирались три часа, вече
ром в пути находились три 
часа сорок минут.

Школьники по субботам 
выезжают в половине треть 
его из поселка Советский, а 
домой попадают^ к 19 часам.

Вопросы перевозок пасса
жиров из Крутой Осыпи об 
суждалнсь неоднократно на 
профсоюзной конференции 
леспромхоза, на собраниях 
рабочих лесопункта, но все 
остается без изменений. Кто 
должен позаботиться о нор
мальном дорожном движении 
для лесозаготовителей и их 
детей из отдаленного посел
ка?

КУКАНОВА.
БАЛАНДИНА.

НЕПЕИНА.
СКАМЬИНА, 

РЕБРОВА и др.
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новости и ц е н и
Через активные 

формы
В минувшее -воскресенье 

состоялась торговая ярмар
ка. Много товаров предло
жил населению'  коллектив 
универмага. В результате 
майское задание перевы
полнено.

Всего в центральном ма
газине города в мае продано 
товаров на 130 тыс. 900 ру
блей, что намного превыша
ет месячный план. Большую 
роль в этом сыграло ис
пользование активных форм 
торговли — ярмарки, прода
жа промышленных товаров в 
летних павильонах.

В целом коллектив горпо 
также перевыполнил май
ский план товарооборота. 
Организована торговля ква
сом. Соки и квас есть и в 
летнем павильоне. Работает 
магазин и в дачном поселке 
— в продаже есть продо
вольственные товары, строй

материалы, садово - огород
ный инвентарь.

К. БОРИСОВА.

О счастливом 
детстве

Первый день лета выдал
ся дождливым. Но несмотря 
на это, настроение детворы 
не испортилось. Воспитан
ники детских садов города 
собрались в районном Доме 
культуры, чтобы отметить 
праздник — Международ
ный день защиты детей.

Состоялся праздничный 
концерт. Дети пели песни о 
Родине, читали стихи, тан
цевали, показывали сценки. 
Зрители одновременно были 
артистами: в народных рус
ских, украинских, а также в 
матросских костюмах, в кос
тюмах животных мальчики 
и девочки выбегали на 
сцену, показывали свои но
мера, а затем аплодировали 
ребятам из других детсадов. 

И. ДМИТРИЕВА.

Чествовали ветеранов
В красном уголке админист

ративно - бытового корпуса 
ДСУ-6 25 мая было многолюд
но — члены трудового коллек
тива чествовали ветеранов про
изводства. Такие мероприятия 
в коллективе ДСУ-6 стали тра
диционными. Под дружные ап
лодисменты и добрые пожела
ния вручается медаль «Ветеран 
труда» и ценный подарок. Ви

новниками торжества на этот 
раз оказались Г. И. Веселов, 
дорожный рабочий; Л. А. Вы- 
дрин, машинист бульдозера; 
Ы. А. Дурнев, мастер; В. А. 
Двойнншникова, рабочая столо
вой; Г. В. Булатова, главный 
бухгалтер; А. Г. Красноухов, 
электрик; Г. И. Понов, води
тель.

В. СЕМЕНОВА.

„Целебное лукошко-88"

НА ЛЕЧЕБНЫЕ 
ЦЕЛИ j

Ежегодно в системе потреби
тельской кооперации проводят
ся областной, республиканский 
и всесоюзный конкурсы по сбо
ру лекарственных растений, 
ягод и грибов. В конкурсах мо
гут принимать участие не толь
ко отдельные учащиеся, но и 
целые коллективы. Для школ- 
интернатов, детских домов, 
школ, пионерских лагерей и 
других учебных и внешколь
ных учреждений за наибольшее 
-количество сданного лекарст
венного техсырья в ассорти
менте, а также грибов и ягод 
установлены 130 премий —от 
оО до 500 рублей.

Для руководителей коллек
тивов — победителей конкурса 
(директоров учебных заведений 
и внешкольных учреждений, 
учителей, вожатых, методистов 
и т. д.) за ор1анизаторскую ра
боту среди учащихся установ
лено также 130 премии — от 
25 до 100 рублей. Лучшие 
сборщики — школьники будут 
награждены путевками в пио
нерский лагерь «Артек», цен
ными подарками.

Впереди у ребят три месяца 
летних каникул. И я хочу на
помнить сборщикам лекарст
венного сырья как, когда и ка
кие растения собирают в этот 
период.

Сбор зеленых частей расте
ний — листьев, цветов и травы 
следует производить в сухую 
погоду,* после того, как на рас
тениях высохнет утренняя роса 
или влага после дождя, и до 
появления вечерней росы. В 
этом случае сырье не заплес
невеет и не пожелтеет. Не сле
дует собирать сильно запылен
ные или загрязненные растения.

После сбора их немедленно 
подвергают сушке, причем су
шить на солнце нельзя. Лучше 
всего организовать сушку в 
любом чердачном помещении 
или при хорошей погоде в те

ни на открытом воздухе. Высу
шенное сырье должно сохранять 
естественную окраску.

Обычно лекарственные расте
ния собирают в стадии цвете
ния или полного развития ли
стьев. Это не относится к 
траве череде, которую собира
ют в период бутонизации. Рас
тет череда как сорное растение 
на полях, огородах, около ручь
ев, по канавам. Заготовляют 
верхушки и боковые ответвле
ния длиной до 15 см.

В первой половине лета 
(июнь — июль) собирают ли
стья мать-и-мачехи, растущей 
на глинистой и песчаной поч
вах, по канавам, берегам рек и 
ручьев. Собирают прикорневые 
листья без черешков, когда 
они еще сравнительно невели
ки.

Сбор листьев подорожника 
производится все лето — с 
июня по сентябрь. Растет он 
повсеместно около дорог, в ого
родах, на полях и лесных 
опушках. Собирают зеленые 
неповрежденные листья с не
значительными остатками че
решков.

Крапива двудомная. Это 
травянистое многолетнее расте
ние с четырехгранным стеблем, 
крупнозубчатые листья по кра
ям покрыты жесткими жгучими 
волосками. Растет в тенистых 
и влажных местах, на пустырях 
и в лесах. Собирают одни ли
стья без стеблей и цветов с ию
ня по сентябрь. Не следует 
смешивать крапиву двудомную 
с крапивой жгучей, которая в 
лечебной практике не применя
ется. В отличие от двудомной 
крапива жгучая более низко
рослое растение, обладает 
большей жгучестью и имеет 
крупнозубчатые листья.

Качественное лекарственное 
сырье от населения принимают 
магазины и заготовительные 
пункты потребительской коо
перации. Занимаясь заготовкой 
ценного сырья, сборщики ока
зывают большую помощь в 
обеспечении трудящихся лечеб
ными средствами.

Т. ТЯМИНА,
товаровед управления за
готовок облпотребсоюза.

ЛЕНИНСКОЕ ЗНАМЯ «5=

Вот-те разI
Каких только сюрпризов не 

преподносят нам пищевикй. То 
гвоздь в пряник загонят, то в 
буханку хлеба умудряются за
печь... колун. Без топорища, 
правда. Журнал «Крокодил» 
фотоснимок публиковал, так 
что без розыгрыша. И мы уже 
стали привыкать к обрывкам 
суровых ниток в сахарном пес
ке, к прочему всякому мусору 
в предлагаемых торговлей про
дуктах питания. Глядишь, и с 
тараканами в общепитовских 
столовых скоро смиримся.

Но этот случай даже меня, 
человека бывалого, заставил 
невольно содрогнуться и озяб
нуть от недобрых мыслей.

Приходят ко мне две моло
дые тотьмички с ясноглазыми 
младенцами на руках. Одна из 
них Надеждой Шиловой назва
лась, а другую представила как 
соседку, прихваченную в каче
стве свидетельницы. Чего?

Из пакета Н. Шилова вы-

копбйсй
с „н такой“

тряхнула сломанный пополам 
кружок колбасы копченой: 
«Прошу, уважаемый Кондрат»!

— Презент? Что вы, что вы, 
я противник подношений!

— О, вы неправильно истол
ковали! Это не угощение, это 
покушение на здоровье членов 
нашей семьи, а может быть, и 
саму жизнь! — Вы вниматель
но взгляните — и только.

Внимательно всматриваться 
не было нужды — из колбас
ного _ слома хищно торчал уз
кий осколок стекла. Вот тут я 
и озяб при мысли...

Надежда готовилась скромно 
отметить день рождения мужа. 
Захотелось побаловать его 
копченой колбаской производ
ства цеха Тотемского райпо
требсоюза, по 8 руб. 60 коп. за 
кг. И вот — пожалуйста! Лад
но, муж случайно рожок кол
басный сломал, словно пред
чувствовал...

«Ну, это уж слишком! — 
воспылал я благородным гне
вом. — Что они, работники 
колбасного цеха, нас за йогов 
считают?! Мало, что продукция 
имеет непривлекательный вид, 
так они еще ее и разной дря
нью напичкали, для жизни 
опасной! А пусть-ка ответят 
через газету за свои «художе
ства». Ждем».

Кондрат ОСОКИН.

•  Р е к л а м а  •

КИНОТЕАТР
«ОКТЯБРЬ»

БОЛЬШОЙ ЗАЛ
4 июня — художествен*

ный фильм «ИСПОВЕДЬ». 
Сеансы: в 17» 19 (удл.),
21*10.

5 —6 июня — художест
венный фильм «У КРОМКИ 
ПОЛЯ». Сеансы: в 17, 19
(удл.), 21-10.

5 июня на сеансе в 15 
часов — МУЛЬТФИЛЬМЫ 
для детей, НА НОЧНОМ 
СЕАНСЕ в 23 часа — но
вый художественный фильм 
«СТРЕЛЫ РОБИН ГУДА».

МАЛЫЙ ЗАЛ
4 —5 июня — художест

венный фильм «ДЕТСКАЯ 
ПЛОЩАДКА». Сеансы: в 
17, 19 (удл.), 21-10.

6 июня — художествен
ный фильм «ЧЕЛОВЕЧЕС
КИЙ ФАКТОР». Сеансы: в 
17, 19 (удл.), 21-10.

==■ 4 июня 1988 года

Так служат наши земляки

Р а д о с т ь  м атер и
На днях тотьмичка Л. А. 

Язева получила почтовый кон
верт. По треугольному штампу 
сразу догадалась: «От сына!». 
Радостно и чуть тревожно ста
ло на душе: «Не случилось ли 
чего?». В конверте, кроме 
письма, были фотографии: на 
одной — молодой солдат с 
вымпелом в руке, на второй 
— командир вручает ему па
мятный знак и удостоверение. 
Сережа...

И еще в конверте была вы
резка из газеты, где в частнос
ти, говорилось: «Недавно за
вершились сборы младших

контролеров. Свои знания и на* 
выки продемонстрировали те, 
кому сегодня доверено рхра- 
нять рубежи Родины... Луч
ших показателей по итогам ат 
тестации добились младшие 
сержанты С. Язев...».

«Вот и сын. стал совсем 
взрослым. Пограничник!» —ти
хо порадовалась Лидия Алек
сеевна и с грустью вздохнула: 
«Жаль, что отец не дожил до 
таких добрых вестей. Не уви
дел ветеран войны сына в во
енной форме...».

В. ПАВЛОВ.

НА СНИМКЕ: С. Язев.
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ПОГОДА
Обилие солнечного тепла спо

собствует дальнейшему прогрева
нию почвы и приземных слоев 
воздуха, поэтому средняя месяч
ная температура воздуха Ях ию
не выше майской на 5—6 гра
дусов и колеблется по области 
от 14 до 15 градусов.

В аномально холодные годы 
средняя месячная температура 
в июне может быть ниже мно
голетней на 3—4, а в аномаль
но теплые годы на 4—5 граду
сов выше многолетней. Переход

О б ъ я в л е я я я  

♦  Поздравляем!
п. Усть-Еденьга, 

НОВИКОВОЙ 
Марии Петровне.

Поздравляем с 50-летием и 
выходом на заслуженный от
дых. Желаем радости, добра и 
душевного тепла, крепкого здо
ровья, долголетия.

Мама, дети, внуки.
Маргарита ЮШКОВА 
и Владимир КАПУСТИН!

Поздравляем с законным 
браком! Желаем крепкого здо-

среднесуточной температуры 
воздуха через отметку плюс 15 
градусов происходит 16—24 ив* 
ня.

По сведениям Гидрометцентре 
СССР в июне этого года сред
немесячная температура воздуха 
ожидается 13—15 градусов теп
ла (около нормы), месячное ко
личество осадков — близким к 
норме.

Вологодская гидроыетоб- 
серватория.

Редактор 
В. 3 . СОРКИН.

ровья. радости, счастья, взаим
ного уважения и неугасимой 
любви.

Коллектив работников 
ПМК-15. |

д. Задняя,
Галя ЛИНЬКОВА 

и Володя БОГДАНЕЦ!
С законным браком поздрав

ляем, желаем счастья и добра, 
любви большой, сердечной и 
пусть до свадьбы золотбй со
юз ваш будет вечный!

Богданец, Выдрнны, Гурь
евы, бабушка Галина, 
Лнньковы.

•  JP ежелляял •

Тотемскнн горисполком принимает заявки от граждан, име
ющих автомототехнику, на строительство кооперативных гара
жей.

П Р И Г Л А Ш А Ю Т С Я  Н А  Р А Б О Т У :  
ПРОДАВЕЦ в хозяйственный 

магазин Варницы Пригородным 
сельпо. Обращаться в отдел по 
труду райисполкома.

ВОДИТЕЛИ, МАШИНИС
ТЫ бульдозеров, ЭЛЕКТРИКИ, 
КАМЕНЩИКИ. ПЛОТНИКИ, 
ИНЖЕНЕР - ЭНЕРГЕТИК (ок
лад 180 рублей). ЗАВЕДУЮ
ЩИЙ ПОДСОБНЫМ ПРОИЗ
ВОДСТВОМ (оклад 210 руб
лей) на постоянную работу То- 
темским ДСУ-6. Обращаться в 
отдел по труду райисполкома.

ПРОРАБ, МАСТЕРА, ДИС
ПЕТЧЕР по автотранспорту, 
КРАНОВЩИКИ, БУЛЬДОЗЕ
РИСТЫ. КАМЕНЩИКИ на по
стоянную работу объединением 
«Тотьмаагрострой». Обращать
ся по адресу: ул. Кореповская, 
36, телефон 2-10*19 или в or 
дел по труду райисполкома.

УБОРЩИЦА на постоянную 
работу правлением райпотреб
союза. Обращаться по адресу: 
ул. Механизаторов, 13, теле
фон 2-19-55 или в отдел ШК 
труду райисполкома.

Газета выходит по вторникам, 
четвергам и субботам
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